
本报讯 9 月 29 日上午，由市企管中心主
办的“迎国庆，抒情怀”企业离休干部书画
展在市老干部活动中心开幕。

此次书画作品展期为 3 天，共展出
书画作品 101 件。其中包括书法作品
44 件，绘画作品 57 件。参展作者年龄

最大的 89 岁。
作品选题多样，有对家乡建设的美好

憧憬，有对封建陋习的批评，也有对过去
辛苦建设家乡的歌颂。
郑州晚报记者 张勤
见习记者 谢源茹

“迎国庆，抒情怀”

企业离休干部书画展开幕

交通运输作为国民经济的重要基础
设施，是新中国成立后经济恢复的重点，
成（成都）渝（重庆）铁路是新中国成立后
建成的第一条铁路干线。当时主持西南
工作的邓小平非常重视铁路建设，有着
很深的“铁路情结”，他在谋划西南经济
恢复与建设时，首先想到的是兴修成渝
铁路。1950年6月，在中央人民政府和
全国各地的支持下，穿越巴蜀的成渝铁
路开始动工。邓小平出席开工典礼并致

辞，强调建设成渝铁路，是在经济与设备
困难的条件下开始的，人民希望花钱少，
事情办得好。调出一部分军队参加建
筑，也是为着替人民少花一些钱。许多
困难问题，必须要以为人民服务的精神，
逐步地求得解决和克服，并防止官僚主
义倾向发生。他要求参加修路的部队要
遵守劳动纪律，学会掌握修路技术，尊重
技术人员的指导，紧密团结起来工作。
1952年7月，成渝铁路建成通车。该路
全长505公里，完全由中国自行设计施
工，采用国产材料修建。这条铁路是清
朝末年就酝酿兴建的川汉铁路的一段，
拖了近半个世纪没有铺上一根钢轨，而
新中国成立后仅用两年时间就建成通
车。成渝铁路的建成，推动了西南地区
经济的恢复和发展。毛泽东为成渝铁路
建成通车题词“庆贺成渝铁路通车，继续
努力修筑天成路”。邓小平的题词是“庆
祝成渝铁路全线通车”。新华社电

成渝铁路建成通车
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理清病因，妈妈莫慌

据上海复旦大学医学院附属儿科医
院的邵肖梅主任介绍，宝宝腹泻主要分
为感染性腹泻和非感染性腹泻，如宝宝所
用的奶瓶、餐具和食物被细菌、病毒污染，
导致“病从口入”；或者与患病家人或其他
患儿近距离、长时间接触，都有可能给导
致宝宝腹泻的细菌病毒以可乘之机。

另一方面，相对于成年人，宝宝的消
化系统发育尚未成熟，突然变换饮食（如
更换配方奶粉等），也可能使肠道正常菌
群失调引起非感染性的腹泻。

此外，有的宝宝因为肠道缺乏乳糖
酶，导致肠道对糖的吸收不良，也会引起
腹泻。

“宝宝腹泻时，很多家长往往将问题
归咎于奶粉，但在病因不明确的情况下，
反而耽误了宝宝的治疗。”邵肖梅说，家长
要仔细分析病因，及时对症下药。

宝宝口粮，只选对的

奶粉品牌如何选择，应考量哪些因素
呢？就品牌而言，建议尽量选择经历过时
间考验的大品牌。以惠氏为例，就是以制
药的理念来生产奶粉，全球采用统一的质
量标准和生产体系，并采用了目前全球最
先进的生产工艺——湿混工艺进行生产。

这种工艺有两大突出优势，一是能够
消灭几乎所有微生物，二是能够使奶粉
内营养元素充分均匀混合。此外，惠氏采
用的高温杀菌机能够在保存 99%以上营
养成分的同时，做到瞬间高温灭菌，确保

奶液中致病菌的存活率为 0。在成品包
装完成前，还会在罐中冲入氮气，确保产
品新鲜。

那么，我们国内市场上的奶粉到底是
否信得过呢？经业内专家介绍，我国目前
执行的是婴幼儿乳粉第四代标准，也是世
界上最严格的标准之一。凡在国内生产
婴幼儿配方奶粉，或进入中国市场的国外
产品都要符合这个标准。

同时，提醒家长，购买奶粉时应注意
产品上是否有“QS”食品安全市场准入标
志，价格明显低于市场定价、渠道来源不
明、或包装有破损的产品切勿购买。

奶粉有异？及时停用

当宝妈们选对了品牌，是不是就可以
高枕无忧了呢？值得注意的是，部分奶粉
在运输过程中难免会受到碰撞或挤压，一
旦罐体受损，无异于将奶粉暴露在空气
中，极有可能造成奶粉的污染。在此要提
醒各位家长，购买奶粉时应尽量在正规渠
道购买，同时应挑选包装完好的产品。

在奶粉使用过程中，如果发现奶粉有
异样，比如有敲不散的硬块、出现异味或异
物，说明已经受到污染，应立刻停止使用。

此外，奶粉本身是一种富含高蛋白和
高营养的食品，极易招虫或发生氧化变
质。家长们每次冲奶粉时，应先将手洗
净，并且完全擦干，不要把湿气带入奶粉
中；奶粉取完后，要及时盖上盖子，并且把
奶粉放置在通风干燥的地方储存。奶粉
开封后，应在一个月内喝完。同时，做好
家居卫生。

刚刚进入秋季，郑州各大医院就有许多来看腹泻的宝宝，陪同的爸爸妈妈们也是
一脸焦急，“为啥秋季里宝宝那么容易患腹泻呢？”家住商鼎路的李女士很疑惑。
中医说，秋气主燥，燥易伤肝，比如因着凉而免疫力下降，无力抵御外邪；西医的
说法则是，宝宝抵抗力本不及成人，同时又要适应换季。那么，如何让宝宝们健
健康康地过秋，接下来就教家长们一套金秋预防宝宝发生腹泻的“组合拳”。
郑州晚报记者 赵柳影

达标一处，核销一处

我市多举措
整治规范“五小行业”
完善硬件设施配备、提高后厨卫生标准、建立进货台账、餐具消毒……自我市
“五小行业”整治督导组成立以来，“五小行业”整治指挥部精心部署，重实求
效，对全市“五小行业”进行拉网式检查，使全市“五小行业”综合整治工作取
得实效。 郑州晚报记者 董艳竹

为做好全市“五小行业”整治工作，
市委、市政府明确成立“五小行业”整治
督导组，稳步推进“五小行业 ”整治工
作。据了解，全市目前共有五小门店
26871家，其中小熟食店、小副食品店、小
冷饮店11467家，小餐饮店10160家，小
理发店2834家，食品加工小作坊253家，
小旅馆688家，食品摊贩约712家，小网
吧478家，小浴池220家，小歌舞厅59家。

根据部署，各区分项目或分区召开整治
工作现场会，行动迅速，集中研究和破解创
建中存在的共性棘手问题 ，按照“条块结合，

以块为主”的管理体制，各区“五小行业”整治
指挥部对辖区分包划片，每个乡镇办设立联
合 执法室，组成不少于30人的联合执法队
伍，实行“一事一办，跟踪销号”。对全市“五
小行业”进行拉网式检查，做到不留死角，不
留盲区。目前，共督导督查企业20448家

（次）、发现问题49652条，问题整改达标
44267条，达标率为89.2%。

同时强化督导检查，建立工作台账，
加大监管人员和“五小行业”业主、从业人
员的培训力度，明确目标，增强业务指导，
有效地提高了“五小行业”整治成效。

本报讯（郑州报业集团记者 李颖 吴淑娟）根
据市委党的群众路线教育实践活动统一
安排，昨日上午，全市党的群众路线教育
实践活动领导小组召开第六次会议，听
取教育实践活动制度建设情况，安排部
署整改落实、建章立制阶段工作。

市领导王璋、高建慧、王哲出席会议。
会上，市委组织部、市委政研室等7家

成员单位分别进行了制度建设情况汇报，
市委活动办作综合评价工作汇报。

关于整改落实、建章立制工作，市委

副书记、市政协主席王璋提出，该环节是
教育实践活动出成果、见实效的关键所
在，各级各部门要坚持动真碰硬，在推动
整改落实上下功夫；坚持务实管用，在防
止新的形式主义上下功夫；坚持服务导
向，在“双基双安双治”建设上下功夫。防
止前紧后松、防止矛盾积压、防止简单粗
糙、防止短期效应。

关于综合评价工作，王璋表示，综合
评价工作是按照自上而下、分级分批的原
则进行，市委活动办要搞好顶层设计，为

各级各单位开展综合评价工作提供基本
遵循和政策指导，各级各部门要积极查漏
补缺，确保圆满完成目标任务，突出工作
重点，着力抓好薄弱环节；要加强组织领
导，党委（党组）书记作为第一责任人切实
担负起领导责任；要坚持客观公正，确保
评价结果真实反映活动成效。

按照中央的统一部署，党的群众路线
教育实践活动将于 2014 年 9 月底基本结
束。中央和省委、市委将于10月分别召开
活动总结大会。关于总结工作，王璋说，

全市各级各部门要着眼持续提升、认真总
结经验，固化好的经验；突出典型特色，搞
好学习交流；注重统筹兼顾、确保工作落
实，力促我市教育实践活动善做善成、善
始善终。

市委常委、组织部长高建慧就会议精
神的落实提出具体要求：领导小组各成员
单位要率先垂范、做好表率，着力抓好制
度建设，抓好综合评价工作，搞好活动总
结，严格落实中央要求和省委部署，确保
活动圆满收官。

全市教育实践活动部署
整改落实建章立制工作

昨日上午，在金水区建业路上的一
家烟酒副食店内，郑州晚报记者看到，店
内证照齐全，物品分类分架，摆放整齐。
在食品销售者进货及检查验收台账上，
进货记录和资料一目了然。在管城区新
世界商业街的一家小吃店里，店内证照
齐全，消毒，防蝇、防鼠设施到位，操作间
内干净整洁，物品摆放整齐，为顾客提供
了一个健康干净的 就餐环境。

“城东路街道办事处所属辖区为典

型的老城区，要想给市民营造一个整洁
优美的市容环境，办事处必须做到多
措并举。”城东路街道办事处副主任李
晋娟说，目前办事处共有“五小”门店
318 家，除建立日例会制度外，将辖区

“五小”门店分类建立台账，明确责任，
对台账上的事项实行销号管理，做到
达标一处，核销一处，同时加大督查通
报和联合执法力度，切实做到整治工作
进度实时掌握、难题及时解决。

多措并举促市容环境改善


